
7.22 除染課回答

除染課

分類 　質問事項 年代 性別

3 事故から1年がたちましたが、2度目の放射線量の測定などは予定していませんか？ 40代 女性

3 モニタリングポストの数値が、天候（風）にもかかわらずあまり変わらないが、本当の数値なのか。

3 除染の方法について、子供のいる一般住宅という点での実施で大丈夫なのか？面での実施が必要では？ 50代 女性

3 アパート･マンションの除染は後回し？ 50代 女性

3
全住宅の除染には集合住宅も入っているのですか？（市への質問）入っているとしたら　いつから除染をしても
らえるのですか？集合住宅について　未定だとしたら　その理由を教えていただきたい。

3 住居の除染について、今後どのようにすすめていくのか？ 30代 女性

3 一般住宅の除染は、市の方ではいつから　どんなふうに行うか。（早くすすめて欲しい）

3 市水道･井戸水はまったく影響は無いのか。

3
ゼオライトの使用方法について庭にまいても線量減になるか？まく時に、良いタイミングや頻度は？また、回収
時期を教えてください。

女性

　現在、妊婦、子どもの居る世帯を優先に除染を実施しています。その後、放射線量の高い地区からその他の世帯を実施いたします。

　市の水道については、週1回、放射性物質モニタリング検査を行っていますが、未検出（1Bｑ未満）となっています。
　井戸水については、市役所の放射性物質測定センターで測定しています。（要予約）今までの検査結果は基準値を上回る値は検出され
ていません。（セシウムは土に吸着しており、地表5ｃｍくらいまでしか浸透していないと言われています。）

　ゼオライトはセシウムを吸着しますが、セシウムは土に吸着しており、庭にまいても土からゼオライトへはうつらないため、効果はないと思い
ます。庭は表土除去することで、線量減になります。

　平成23年7月に市内全域の放射線量のメッシュ調査を実施し、公表しました。平成24年も7月に前年と同箇所を測定し、公表しました。結
果については、かなりの地点で軽減が見られました。

　風の時も数値が変わらないのは、空気中に舞っていないということの表れで、セシウムはほとんどが土に吸着していると考えられます。
　モニタリングポストは文部科学省が設置しております。ただし、除染した場所にモニタリングポストを設置しており、正しい値かは疑問です。

　除染は面的に実施した方が効果はあると認識していますが、現在、市内には19，000世帯有り、一度に除染するのは不可能なため、放射
線の影響を受けやすい妊婦、子どもの居る世帯を優先に実施しています。その後、放射線量に高い地区からその他の世帯を実施いたしま
す。

　現在、一般住宅の庭等の表土除去、建物は雨樋の清掃を行っています。除染は表土除去が効果があるため、一般住宅を優先的に行っ
ています。アパート、マンションについても実施いたしますが、現在、その工法等について検討中です。


